

Lunes 01 de junio 2015

El Financiero Alcance recorte del gasto a dependencias del gobierno

DAINZÚ PATIÑO Destacaron las menores erogaciones en el cuarto mes del año en carteras relacionadas con aspectos sociales. El desembolso en servicios personales se redujo 9.1 por ciento real anual. Las medidas están reflejando que el gobierno se están ajustando: expertos. Los efectos del recorte al gasto público se reflejaron en una reducción en el gasto de las dependencias del gobierno federal en 5.5 por ciento real anual en abril, primer mes del segundo trimestre.

En el cuarto mes de 2015 destacó la caída en el gasto medido en términos reales en las secretarías de Desarrollo Social (59.5 por ciento), Educación (33 por ciento), Hacienda y Crédito Público (18.9 por ciento), Medio Ambiente, Agricultura (10 por ciento), Salud (5.9), de Marina (5.6) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (4.6). En tanto, las erogaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se contrajeron 14.2 por ciento real anual en abril. El de Pemex subió 12.2 por ciento en abril. En abril, el gasto en servicios personales disminuyó 9.1 por ciento real anual, el total programable neto cayó 3.8 por ciento anual. P.C. finanzas públicas Disminuye ritmo de incremento en los ingresos públicos

Dainzú Patiño En el periodo enero-abril, los ingresos presupuestarios del sector público aumentaron 4.9 por ciento real respecto al mismo periodo del año anterior, cuando crecieron 5.7 por ciento. La menor alza de los ingresos tiene su origen en la baja en el precio de la mezcla mexicana, que fue de 46.9 dólares por barril en el periodo, contra 92.3 dólares por barril en el mismo lapso de 2014. La producción petrolera fue menor en 7.4 por ciento anual, y el precio del gas natural fue 28.4 por ciento menor anual, detalló la dependencia en el Informe Semanal. En el primer cuatrimestre de 2015, los ingresos tributarios aumentaron 28.9 por ciento, los no tributarios 87.1 por ciento, pero los petroleros disminuyeron 43.7 por ciento anual. Por tributo, el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que se carga a gasolineras, alimentos chatarra y a bebidas como jugos, refrescos y cerveza creció 341 por ciento real anual en el periodo enero-abril. P.C. finanzas públicas, ingresos públicos Reforma Moderan remesas crecimiento en abril

Ernesto Sarabia Cd. de México (01 junio 2015).- Aunque el valor de las remesas tuvo un avance de 1.81 por ciento en abril y llegó a 2 mil 12.1 millones de dólares, la tasa de crecimiento anual resultó inferior a los registros de los dos meses previos, según datos del Banco de México (Banxico). En febrero, los envíos de dinero aumentaron 7.18 por ciento y en marzo 7.44 por ciento, debido al buen comportamiento en el número de operaciones como el tamaño de la remesa. Sin embargo, durante abril, el número de operaciones subió 2.25 por ciento anual y el valor de la remesa promedio disminuyó 0.67 por ciento, una combinación que contribuyó a aminorar la dinámica en los envíos de dinero. P.C. Banco de México, remesas Traen de EU 37% más gas

Luis Valle y Alejandra López Monterrey, México (01 junio 2015).- México ya se está beneficiando del gas shale extraído mediante el "fracking", pero no produciéndolo, sino importándolo más de Estados Unidos. Según la Agencia de Información Energética (EIA, por sus siglas en inglés) estadounidense, las importaciones de gas natural se dispararon un 37 por ciento a tasa anual, de 1 mil 872 millones en marzo del 2014 a 2 mil 569 millones de pies cúbicos diarios (mpcd) en el tercer mes del año en curso, el último dato disponible. De acuerdo con fuentes consultadas, el incremento se debe a que, a diferencia de Pemex, cuyas importaciones de gas cayeron 4.9 por ciento en el periodo mencionado, de mil 349.7 mpcd a mil 283.9 mpcd, las de la CFE y empresas privadas han crecido en forma importante, gracias a la puesta en operación de nuevos ductos que traen el combustible desde Estados Unidos. P.C. Estados Unidos, sector energético, gas natural, importaciones Repunta manufactura global; sigue débil Por Reuters Londres Inglaterra (01 junio 2015).- El crecimiento de las manufacturas a nivel global se aceleró levemente en mayo, pero siguió débil ya que las empresas nuevamente se enfocaron en los pedidos existentes para mantenerse activas, mostró este lunes un sondeo de la industria. El índice de gerentes de compra (PMI) de JPMorgan sobre producción fabril global, producido por Markit, subió a 51.2 en mayo desde un mínimo de casi dos años de 51 en abril. Mayo fue el trigésimo mes consecutivo en que el índice se ubica por encima del nivel de 50, que separa el crecimiento de la contracción, pero parte de la actividad fabril nuevamente estuvo dirigida por cumplimiento de antiguos pedidos. El subíndice de trabajos pendientes alcanzó 49.5, su segundo mes debajo del umbral. "El dato del PMI de mayo mostró leves mejoras tanto en las tasas de expansión de la producción global de manufacturas como de nuevos pedidos", dijo David Hensley, director de JPMorgan. Las fábricas efectivamente aumentaron su personal de manera más acelerada que el mes previo, mientras que las nuevas órdenes se incrementaron levemente, pero todo a un ritmo moderado. El PMI global combina datos de sondeos en países como Estados Unidos, Japón, Alemania, Francia, Gran Bretaña, China y Rusia. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria manufacturera Firman Corea y China acuerdo comercial Por Notimex Seúl Corea del Sur (01 junio 2015).- Corea del Sur y China firmaron hoy un Tratado de Libre Comercio (TLC) que elimina más del 90 por ciento de las tarifas entre ambos países por las siguientes dos décadas. La ceremonia de firma estuvo a cargo de los Ministros de Comercio Yoo Sang-jick, por Corea del Sur, y Gao Hucheng, por China, y ahora el documento espera la aprobación de los respectivos poderes legislativos, que se prevé para fines de año. De acuerdo a Yoon, tras la aprobación legislativa se creará un mercado de 12 billones de dólares, con una posibilidad de crecimiento infinita, citó un despacho de la agencia Yonhap. Por su parte la agencia china de noticias Xinhua destacó que en términos de volumen comercial, se trata del tratado más grande que haya firmado Beijing. Dentro de este acuerdo, Corea del Sur eliminará aranceles al 92 por ciento de los productos que importa de China, mientras Beijing hará lo propio con 91 por ciento de las mercancías que compra a Seúl. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. economía mundial Compiten por el talento automotriz Por Ulises Díaz Cd. de México México (01 junio 2015).- La llegada de nuevas armadoras generará competencia entre empresas por el recurso humano capacitado, por lo que la capacitación de personal debe acelerarse. "La perspectiva es que en el futuro haya cierta competencia por el talento, así como por retenerlo, puesto que eso será lo que dará la ventaja competitiva a las compañías", explicó Andrés Lerch, especialista del sector automotriz de E&Y. Según la encuesta mundial automotriz realizada por esta firma, 62 por ciento de las

compañías consultadas consideran que enfrentarán una competencia por retener el talento frente a otros corporativos. Al mes de febrero de 2015, en el País, según datos del Inegi, laboran en la industria automotriz 696 mil 916 personas, según la encuesta mensual de la industria manufacturera del Inegi, entre fabricación de automóviles y camiones, autopartes y carrocerías y remolques. Sólo en armadoras se emplean 75 mil pero, según el Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz en México (CeDIAM) del Tecnológico de Monterrey Campus Estado de México, la ocupación podría crecer 30 por ciento más. La demanda por mayor fuerza de trabajo automotriz, mejorará el promedio salarial en el País. El promedio salarial diario automotriz es 305.9 pesos, 4 veces el salario mínimo o 2.6 dólares la hora, de acuerdo al estudio "Explosión de la Industria Automotriz en México: de sus encadenamientos actuales a su potencial transformador" elaborado por la Fundación Friedrich Ebert Sieftung. Gabriel López, presidente de Ford, señaló que todavía no se observa presión en el mercado, pero se debe prevenir tal fenómeno. En el País, confirmadas actualmente para 2019, habrá presencia de 13 armadoras con 26 plantas ya operando. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz Suma Vallarta a promoción

Por Adriana Leyva Guadalajara México (01 junio 2015).- Puerto Vallarta tiene más recursos para promoverse como destino turístico. Y es que los ingresos del Fideicomiso Turístico de Puerto Vallarta, que en gran medida provienen de la recaudación del Impuesto Sobre Hospedaje (ISH), cuya tasa es del 3 por ciento sobre el precio del alojamiento, incrementaron 10 por ciento en el 2014 y se prevé que este año suba al menos 13 por ciento, para llegar a 75 millones de pesos. Los recursos con los que se promueve a Puerto Vallarta a nivel nacional e internacional aumentaron en parte gracias a la reforma al Código Fiscal de Jalisco, en la que se estableció a finales del 2013 limitar a 40 por ciento de la tarifa total el monto que establecimientos como los todo incluido pueden reportar como ingresos por alimentos y bebidas; el resto se considera costo del hospedaje y es gravable para el ISH. "Han aumentado los ingresos del fideicomiso no solamente por este cambio, que es 60 por ciento a cuartos y 40 por ciento por alimentos, sino también por los incrementos que han tenido los hoteles en ocupación", detalló Ignacio Cadena, presidente del Fideicomiso Turístico de Puerto Vallarta. P.C. turismo Necesitan armadoras diferentes talentos

Por Ulises Díaz Cd. de México México (01 junio 2015).- Las plantas armadoras de la industria automotriz que se instalan en México requieren todo tipo de talento, señalan especialistas. Dado el tamaño operativo que tienen estas instalaciones, donde trabajan entre mil y 3 mil personas, está el personal operativo, que son quienes se encargan de la producción y supervisión de las líneas de ensamble, pero está también el personal de apoyo. "Normalmente se piensa que la industria automotriz sólo contrata técnicos, puesto que se piensa al automóvil como una gran máquina, y que los únicos que trabajan ahí son ingenieros y mecánicos. "Sin embargo, siempre hay empleados administrativos", explicó Armando Bravo-Ortega, director del Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz en México (CeDIAM) del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México. Explicó que aunque depende de cada planta la mezcla específica entre cada área se suelen dividir en dos. Una parte es la operativa, en donde se concentran los profesionistas especializados en manufactura, de ingeniería mecánica, electrónica y mecatrónica, entre otros. P.C. industria automotriz El Economista Economía, en fase decreciente durante marzo RODRIGO A. ROSALES El indicador coincidente, que alude en conjunto a la producción, el mercado laboral, el consumo interno y el sector externo, registró un valor de 100.02 puntos en marzo del 2015, que significó una disminución mensual de 0.004 puntos, aunque continuó por arriba de su tendencia de largo plazo (100 puntos) durante cuatro meses consecutivos, de acuerdo al Sistema de Indicadores Cíclicos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con la nueva información, registró un ritmo de crecimiento menor al publicado el mes previo, cuando su trayectoria era ascendente. El indicador que refleja el estado general de la economía de México se ubicó en su fase del ciclo económico encima de su umbral y decreciendo; además hiló dos meses con diferencias negativas, después de presentar 11 incrementos seguidos. Por componentes cíclicos y sólo con datos hasta el tercer mes del año en curso, los resultados son mixtos. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), la actividad industrial (ambos con siete caídas consecutivas) y las importaciones totales (con diez desplomes contiguos) se ubicaron en una etapa por debajo de su tendencia de largo plazo y decreciendo. P.C. INEGI, IGAE, finanzas públicas Índice manufacturero de EU crece más de lo previsto en mayo AFP Washington.- La actividad en el sector manufacturero de Estados Unidos aumentó más que lo previsto en mayo, según el índice de los directores de compras del sector, publicado el lunes por la asociación profesional ISM. El índice ISM manufacturero aumentó 1.3 puntos en relación al mes anterior, a 52.8% cuando los analistas estimaban un incremento más modesto, de 0.4 puntos. Mac P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Riesgo país de México cierra al alza NOTIMEX El riesgo país de México terminó este viernes en 190 puntos base, lo que significó 15 unidades por arriba del nivel observado el 22 de mayo de este año, cuando finalizó la semana a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 29 de mayo el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó en ocho puntos base superior al nivel reportado al cierre de 2014. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas Peso comienza semana con pérdidas frente al dólar REDACCIÓN El peso se depreciaba el lunes por cautela de los inversores en torno a la deuda de Grecia que elevaba la aversión al riesgo, aunque la moneda recortó pérdidas tras datos económicos en Estados Unidos que hicieron retroceder al dólar. La moneda mexicana cotizaba en 15.399 por dólar con una baja del 0.14%, ó 2.10 centavos, frente a los 15.378 pesos del precio referencial de Reuters del viernes. P.C. tipo de cambio Estímulos, indispensables para cerrar brecha laboral: CEESP LILIA GONZÁLEZ México requiere generar 12 millones 246,345 empleos que satisfagan las necesidades de la economía, y para cubrir esa demanda el sector empresarial requiere de estímulos para invertir y un ambiente fiscal amigable para los capitales. Si bien los indicadores refieren que el mercado laboral de nuestro país ha mejorado significativamente como resultado, por una parte, de la tendencia a la baja que muestra la tasa de desempleo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) descartó que refleje esa realidad en la economía. P.C. CEESP, mercado laboral, empleo La Jornada Dólar se vende en \$15.71 en bancos de la ciudad de México Por Notimex México, DF. Este lunes, sucursales bancarias de la ciudad de México venden el dólar libre en un precio máximo de 15.71 pesos, un centavo menos comparado con el cierre del

viernes, y lo compran en un mínimo de 14.82 pesos. A la venta, el euro se situó hasta en 17.17 pesos, lo que significó un descenso de 23 centavos respecto a la jornada previa, en tanto que el yen se ofrece en 0.127 pesos. De acuerdo con Banco Base, la depreciación del dólar se debe a las expectativas que tienen los mercados acerca de los indicadores económicos que se darán a conocer en Estados Unidos en el corto plazo. P.C. tipo de cambio Rentabilidad de pensiones en México, de las más bajas en AL: Sura Por Julio Reyna Quiroz México, DF. La rentabilidad de las pensiones en México es una de las más bajas de entre los países de América Latina con igual sistema de capitalización individual, según un estudio de Sura Asset Management, uno de los fondos de pensiones que opera en México y en otros cinco países. A diciembre de 2013, la rentabilidad fue de 6.5 por ciento anual en México, donde el sistema individual de retiro rige desde 2007. Según el reporte, otras naciones de la región con similar sistema tienen mejores rentabilidades anuales. El Salvador registró una rentabilidad anual de 7.8 por ciento mientras que en Perú fue de 8 por ciento. Uruguay tuvo una rentabilidad de 8.2 por ciento. Los mejores promedios en los sistemas de pensiones se registraron en Chile y Colombia, con un 8.5 y 8.9 por ciento de rentabilidad, de manera respectiva. P.C. pensiones, seguridad social La mitad de la IED se aplica en los sectores más contaminantes: Cepal Por Susana González G. México, DF. Casi la mitad de los flujos de inversión extranjera directa (IED) que llegan a los países en desarrollo se aplica en sectores productivos altamente contaminantes, advirtió la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Se trata de las industrias extractivas, eléctrica y manufacturera, principalmente, seguidas en menor medida de la agricultura, la construcción y el transporte. Los seis sectores acaparan en conjunto 46 por ciento de la IED regional y 41 por ciento de la mundial. En México, 15 por ciento de tal inversión se concentra en los sectores más contaminantes y en Brasil llega a 49 por ciento, abundó el organismo. Las empresas transnacionales tienen la capacidad de trasladar sus operaciones contaminantes a otros países y una de las razones "puede ser esquivar" regulaciones medioambientales estrictas y costosas, además de cargas impositivas y costos laborales, sentenció el organismo en un análisis sobre estas compañías y el medio ambiente que forma parte de su más reciente informe de IED. P.C. Cepal, inversión extranjera directa Tarifas de sector industrial disminuirán entre 25 y 35% en junio: CFE Por Israel Rodríguez México, DF. En junio de 2015 las tarifas aplicables al sector industrial, en comparación con junio de 2014, disminuirán entre 25 y 35 por ciento, aseguró la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Detalló, que para el sector comercial, se registrarán bajas de entre 11 y 22 por ciento, y en el caso del sector doméstico de alto consumo, la tarifa se reducirá en 10.8 por ciento. Con respecto a la tarifa aplicable al sector doméstico de bajo consumo, que cada año subía 4 por ciento, en 2015 no tendrá aumento. Recordó que, a partir del 1 de enero de 2015, esta tarifa tuvo una disminución de 2 por ciento con respecto a diciembre de 2014. P.C. sector energético, electricidad, CFE, sector empresarial El futuro económico no está en Asia, sino en América del Norte: investigador Por Antonio Heras Tijuana, BC. La agenda bilateral de México y Estados Unidos es diversa en los ámbitos político, comercial y económico, lo que permite que tres entidades del norte del país, entre ellas Baja California, ocupen un lugar determinante en cuanto a la exportación de productos, señaló el investigador de El Colegio de la Frontera Norte (El Colef) y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Alejandro Díaz Bautista. En esta relación bilateral que el investigador asegura es benéfica y en la que ambos países comparten temas sociales, ambientales, energéticos, técnicos y de seguridad, "es evidente que Estados Unidos se ha consolidado como el primer socio comercial de México". A 20 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que ha impulsado el intercambio comercial a una tasa promedio anual de 11.3 por ciento en la región, el investigador social señala: "El futuro económico no estará en Asia, sino en América del Norte, pues la mayoría del mundo comprará lo que producimos en los próximos años". P.C. acuerdos comerciales, TLCAN Se desploma más del 80% presupuesto para el programa mipymes Por Susana González México, D.F. El presupuesto que el gobierno federal ha asignado este año al programa compras de gobierno, con el que dependencias federales se comprometen a asignar una parte de sus recursos para adquirir productos y contratar servicios a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) del país, se desplomó 83.8 por ciento, en contraste con los crecimientos anuales de entre cuatro por ciento y hasta 250 por ciento que tuvo en los seis años anteriores, de acuerdo con información preliminar de la Secretaría de Economía (SE). Con el recorte al gasto público que comenzó a aplicarse desde principios de 2015, el gobierno federal ni siquiera ha definido hasta el momento "la meta de compras para las mipymes" pues la SE asevera que todavía "está en proceso". Sin embargo, los reportes preliminares de la dependencia dan cuenta que en el programa compras de gobierno se han ejercido 17 mil 50 millones 910 mil 514.56 pesos y que son marcados con un "avance del 100 por ciento" y en "semáforo verde" en su tablero de control. P.C. finanzas públicas, gasto público, mipymes El País El FMI pide que América Latina sea más productiva para poder crecer SANDRO POZZI Nueva York 1 JUN 2015 - 18:58 CEST América Latina necesita una nueva estrategia de crecimiento. Con este objetivo, el Fondo Monetario Internacional celebró este lunes en Washington una conferencia de alto nivel en la que se analizó la situación por la que atraviesa el conjunto de la región y durante la que los expertos debatieron para definir prioridades políticas que permitan retomar un crecimiento saludable, duradero y compartido. El incremento de la productividad, coincidieron los panelistas, es clave para que la región sea competitiva y atraiga inversión. P.C. FMI, América Latina, crecimiento económico El desempleo daña la salud en Latinoamérica MARÍA VICTORIA OJEA Buenos Aires 29 MAY 2015 - 20:34 CEST Fumador y con sobrepeso. Este podría ser el identikit de las millones de personas que pasan largos periodos sin conseguir un trabajo estable. Es que además de ser un problema para nuestro bolsillo, el desempleo también puede ser la causa de una vida mucho más sedentaria y peligrosa para la salud. P.C. América Latina, desempleo, salud Las rentas mínimas apenas llegan a un tercio de los hogares sin ingresos ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 1 JUN 2015 - 12:51 CEST Un lustro con más de cinco millones de personas en paro, ajustes salariales y recortes presupuestarios solo puede traducirse en más pobreza. Y así lo evidencian las estadísticas: tras casi una década anclada en el 20%, ya entre las más altas de la UE, la tasa de pobreza relativa — personas con menos del 60% del ingreso mediano de la población — escaló en 2013 al 22%, lo que suponen más de 10 millones de personas. Y el riesgo de exclusión social (que incluye la baja intensidad

laboral y la carencia material) afectaba ya al 29%. P.C. política social, pobreza, desempleo